●LąJornada

Aspiran 20 personas a una candidatura independiente a la máxima magistratura

JESSICA XANTOMILA Y FABIOLA MARTÍNEZ

Con la inscripción del activista de ultraderecha Eduardo Verástegui, un total de 20 ciudadanos manifestaron al Instituto Nacional Electoral (INE) su intención de ser candidatos independientes a la Presidencia. En la lista están también Ulises Ruiz, ex gobernador de Oaxaca, y Hugo Eric Flores, ex dirigente del partido Encuentro Social.

Luego de entregar sus documentos en la oficialía del INE, Verástegui, cercano al ex presidente de Estados Unidos Donald Trump, expresó que acudió a solicitar su registro vestido de negro porque simboliza el luto por la decisión de la Suprema Corte de Justicia de la Nación sobre la despenalización del aborto. Además, "tienes que estar dispuesto a morir para poder entregar tu vida por amor a Dios y a México". El actor fue el principal promotor de un acto en la Ciudad de México de la Conferencia Política de Acción Conservadora, en noviembre del año pasado, en el que reunió a decenas de personalidades de ultraderecha de Estados Unidos, América Latina, Europa y Asia. Además, el ex cantante de pop ha compartido en redes sociales videos en los que reza el rosario y presenta imágenes religiosas junto a la bandera de México.

Verástegui, quien ayer se reunió con el dueño de Tv Azteca, Ricardo Salinas, señaló que su propósito de "cambiar al país" sólo es posible con la candidatura independiente: "no va a ser por la vía de siempre, los mismos partidos y las mismas promesas".

Extensa lista

Otro ciudadano que ha manifestado su intención de ser candidato presidencial independiente es Emilio Cosgaya Rodríguez. Una persona con ese nombre ha sido identificado como coacusado de operar una red de protección para robar combustible de Pemex, preso desde 2019 en el penal del Altiplano. El documento del INE precisa que el aspirante "no precisó documentación adjunta" y se formuló requerimiento.

En la lista también están Francisco Gerardo Becerra Ávalos, Fortin Rangel Amézquita, Francisco Javier Becerril López y Rocío Gabriela González Castañeda, entre otros. Los aspirantes deberán contar con apoyo de por lo menos uno por ciento de la lista nominal de electores, cerca de un millón.

REFORMA

Buscan candidatura presidencial una veintena de aspirantes

Cierran el registro de independientes

Entrega hoy INE las constancias; deben recabar 960 mil firmas

ÉRIKA HERNÁNDEZ

El plazo para la presentación de solicitudes de registro de aspirantes independientes a la candidatura presidencial venció ayer, y este viernes el Instituto Nacional Electoral (INE) entregará la constancia de aceptación a quienes hayan cumplido con los requisitos que establece la ley.

A partir de la próxima semana, los aspirantes validados podrán comenzar a recabar las alrededor de 960 mil firmas de apoyo, en 17 estados de la República, para poder obtener el registro como candidatos.

Esto lo harán a través de una aplicación telefónica que les proporcionará el organismo electoral, y tendrán hasta el 6 de enero para hacerlo, de acuerdo con las reglas emitidas con antelación.

Los aspirantes deberán realizar los actos políticos para recabar los apoyos requeridos por medios distintos a la radio y la televisión, a partir del día siguiente a la fecha en que se emita su constancia de validez, de acuerdo con la convocatoria.

Hasta las 16:00 horas de ayer se había registrado una veintena de aspirantes, entre los que destacan Ulises Ruiz, ex Gobernador priista de Oaxaca; Hugo Eric Flores, ex dirigente del partido Encuentro Social, y el actor Eduardo Verástegui.

Ruiz, quien gobernó su entidad en el periodo 2004-2010, anunció sus intenciones como aspirante independiente el pasado 15 de junio, con un spot en el que interpretó el papel de una víctima de secuestro.

"Morena y su gobierno

son aliados del crimen organizado y el narco. No podemos seguir así. Esta situación debe de cambiar", acusó.

También solicitó su registro Porfirio Moreno Jiménez, quien en ya en 2018 se había anotado por la misma vía, y alcanzó 600 mil firmas.

El empresario hidalguense aseguró que aunque todavía está "endeudado" por los gastos que le generó la recopilación de apoyos en aquel proceso electoral, lo volverá a intentar.

No obstante, Moreno Jiménez ha tratado llegar a la gubernatura del estado de Hidalgo, por la misma vía, en al menos tres ocasiones: en los procesos de 2011-2012 y 2015-2016, cuando tampoco alcanzó a reunir el número de firmas necesarias, y en 2021-2022, en el que resultó ganador el morenista Julio Menchaca.

"Estamos hartos de los partidos, no nos han representado, nos han defraudado, y cada día estamos en una situación más grave. El dinero saldrá de un fondo que se organizará con los ciudadanos que quieran cambiar las cosas en el país", dijo por su parte César Asiain, quien también solicitó el registro ante el INE.



REFORMA

Por la libre

Ciudadanos que presentaron solicitud de registro* como candidatos presidenciales independientes:



ASPIRANTES INDEPENDIENTES



- Fortino Rangel Amézquita (improcedente).
- César Enrique Asiain del Castillo.
- Jorge Basurto Vargas.
- Francisco Gerardo Becerra Ávalos (improcedente).
- Francisco Javier Becerril López.
- Carlos Castillo Cabrera.
- Antonio Correa González.
- Emilio Cosgaya Rodríguez.
- Ramiro Díaz Hernández.
- María Ofelia Edgar Mares.

- Hugo Eric Flores Cervantes.
- Rocío Gabriela González Castañeda (aprobada).
- Fernando Jiménez Chávez.
- Salomón López López.
- Porfirio Moreno Jiménez.
- Carlos Baldemar Olivas Corral.
- Simón Pérez Torres.
- Ulises Ruiz Ortiz (foto).
- Renato Emilio Sánchez Carmona.
- Eduardo Verástegui Córdoba.

^{*} Salvo una que ya fue aprobada y dos rechazadas, las demás solicitudes estaban en análisis.